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Anfrage 

der Grünen – ALG  

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 14. November 2019 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner 

Betreff: Wasseranschlüsse und Ursachenforschung am Köglerweg 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

das, jahrzehntelang aus Hausbrunnen bezogene Trinkwasser von insgesamt 8 Liegenschaften am 

Köglerweg ist seit dem Sommer dieses Jahres derart verunreinigt, dass es für die mehr als 50 

BewohnerInnen ohne Gesundheitsgefährdung nicht mehr als Trinkwasser nutzbar ist. Dies belegen 

mehrere Untersuchungen seitens des Hygiene-Instituts der Universität Graz. Die BewohnerInnen 

müssen nun bereits seit Monaten ihr Trinkwasser im Supermarkt kaufen.  

 

Die Kosten für den Anschluss sind jedoch erheblich und stellen für die BewohnerInnen eine große 

Belastung dar, mit der sie nicht rechnen konnten. In ähnlich gelagerten Fällen konnte die Stadt im 

Sinne der BürgerInnen eine tragbare Lösung anbieten. So wurden beispielsweise im Jahr 1984 die 

Anschlusskosten am Köglerweg  (87 Hausanschlüsse), am Jägerweg (28 Hausanschlüsse) und vor 

einigen Jahren auch am Dürrgrabenweg übernommen. Um diesen Missstand zu beheben, laufen 

aktuell Gespräche mit Vertretern der Holding Graz zu möglichen Vergünstigungen für die betroffenen 

Liegenschaften, die nunmehr an die Wasserversorgung der Stadt Graz angeschlossen werden sollen.  

 

Als Ergebnis eines Termins mit der Holding Graz Wasserwirtschaft kann festgehalten werden, dass es 

kurzfristig nicht möglich scheint, die Ursache für die aufgetretene Verunreinigung des Trinkwassers 

festzustellen. Der Grund liegt aber sicher im Bereich des Oberflächenwassers. Die Stadt Graz ist zum 

flächendeckenden Grundwasserschutz verpflichtet. Gemäß Wasserrechtsgesetz 1959 i.d.g.F sind alle 

Gewässer so reinzuhalten, dass die Gesundheit von Mensch und Tier nicht gefährdet wird sowie 



 

Grund- und Quellwasser als Trinkwasser verwendet werden können. Wird Grundwasser zur 

Trinkwasserversorgung genutzt, unterliegt es zudem dem Lebensmittelgesetz und den 

entsprechenden Verordnungen. Zum Schutz und zur Sicherung der Qualität des Grundwassers müssen 

umfassende Kontrollen durchgeführt werden. Deshalb sollte dringlichst, in Abstimmung mit den 

zuständigen Stellen des Landes Steiermark, im Rahmen einer Untersuchung die Ursache für die 

Verunreinigung der Trinkwasserbrunnen am Köglerweg geklärt werden, um die zukünftige 

Vermeidung dieser Verunreinigung zu erreichen. 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens des Grünen Gemeinderatsklubs 

folgende  

Anfrage 

1.) Sind Sie bereit, in Abstimmung mit den zuständigen Stellen des Landes Steiermark 

eine Untersuchung der Ursache für die Verunreinigung der Trinkwasserbrunnen 

am Köglerweg zu beauftragen und durchzuführen, um die zukünftige Vermeidung 

dieser Verunreinigung sicherzustellen? 

2.) Welche Möglichkeiten sehen Sie seitens der Stadt Graz bzw. der Holding Graz, die 

betroffenen LiegenschaftseigentümerInnen am Köglerweg hinsichtlich der Kosten 

für den Wasseranschluss zu unterstützen? 

 


